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第４回定例会議事日程 
 
会 期 

令和３年４月２７日（火）    開会 午前  ９時３０分 
                  閉会 午後  ０時０３分 
 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

議 事 
議案第13号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

議案第14号 国東市国見町統合小学校開校準備委員会設置要綱の一部改正 

について 

同意第 7 号  国東市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について 

同意第 8 号  中央公民館長の任命について 

同意第 9 号  地区公民館職員の任命について 

同意第10号 国東市社会教育委員の委嘱について 

同意第11号 国東市社会教育指導員の委嘱について 

同意第12号 国東市スポーツ推進委員の委嘱について 

同意第13号 国東市文化財調査委員の委嘱について 

同意第14号 史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について 

 

報告・説明事項 

○区域外・校区外就学の報告について 

 

その他 

 

出席者（１３名） 

   教育委員（５名） 

教 育 長              加 藤 正 和 

教育長職務代理者           古 城 芙美枝 

委   員              吉 武 耕一朗 

委   員              高 山 信 哉 

委   員              福 永 泰 信 

 

   教育委員会事務局（８名） 

      教育総務課長             山 下 孝 子 

学校教育課長             諸 冨   理 
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社会教育課長             猪 俣   優 

文化財課長              井 上   浩 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           都 留 幸 雄 

教育総務課総務係長          萱 島 洋 人 

      教育総務課主任            清 原 卓 海 

 

【午前９時３０分】 

山下教育総務課長 開会宣言 

 

【教育長あいさつ及び報告】 

加 藤 教 育 長 

○前回定例会以降の行事・取組・今後の予定等について 

○市教委の今年度児童・生徒、保護者等に関する重要事業・課題 

〈各課より重要事業・課題について説明 質疑については各課報告時 

に応対〉 

 

【会議録署名委員指名】 

加 藤 教 育 長 会議録署名委員に高山委員、福永委員を指名 

 

【前回会議録承認】 

全委員承認 

 

 

【各課報告及び今後の日程】 

   山下教育総務課長  4/ 1 全体課長会議 

            4/15 R3予算配分会議（幼稚園） 

            4/16 R3予算配分会議（小・中学校） 

         4/30 第１回管理職会議 

                 5/10 第２回国見町統合小学校開校準備委員会 

             5/14 国東市議会第２回臨時会 

             5/24 おおいた教育の日推進大会総会 

                         5/25 大分県市町村教育委員会連合会総会 

         5/31 令和３年度 危機管理研修会 

   福 永 委 員  統合学校名の募集用紙について、電話番号を記載す

るかどうかを検討するとなっていたが、どうなった

か。 

      萱島教育総務係長  電話番号は省略させていただいた。 
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   福 永 委 員  いろんな校名が挙がる中で、一番多い名前を採用す 

るわけではないと以前説明があったが、それに関し 

ては保護者の方々等には説明されているのか、また、 

校名決定に至った過程をできるだけ丁寧に説明して 

いただいて、保護者の方々が困惑しないように対応 

していただきたい。 

   萱島教育総務係長  募集要項や保護者向けの案内文書にも、必ずしも応 

            募の多かった学校名に決まるわけではなく、開校準 

備委員会で応募のあった中から候補を選定すると記 

載はしている。 

   山下教育総務課長 校名決定に至った過程については丁寧に理由等を説 

明して参りたいと思う。 

 

諸冨学校教育課長  4/ 2 いじめ対策委員会の概要報告 

                        4/ 5 校長・教頭・教務主任会議 

                        4/ 7 部活動指導員任命式 

                        4/ 8 始業式 

                        4/12 中学校入学式 

                        4/13 小学校・義務教育学校入学式 

            4/14 幼稚園入園式 

                        4/20 大分県学力定着状況調査 

                        4/26 第１回校長会 

                        5/12 第１回くにさき地区研究主任会 

                        5/12 第１回体育主任会 

            5/27 全国学力・学習状況調査 

            5/28 第１回国東市人権教育主任研修会 

       ※プライバシーに関する内容があるため一部応答内容未掲載 

    福 永 委 員 今年度から始まる１人１台パソコンの活用推進に 

ついては、詳しい方に来ていただいて指導を仰ぐと 

あったが、昨年度から先生方に対して活用の仕方な 

りの対応を行って、今年度スムーズに始められるよ 

うにしておいた方が良かったのではないか。 

       諸冨学校教育課長  できる部分の研修については、県教育委員会と連携 

を図って、これまでも行ってきた。今回、１人１台 

パソコンが入ってきて、物を使っての具体的な操作 

に関することも含めた研修を行う必要があるので、 

実際に学校の１人１台端末を使いながら実用的な 

研修を行っていこうと思っている。活用については 
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やっていきながら、何か問題があれば解決を図って 

いくとともに、日本全国どの自治体でもスタートす 

るので、その中でも先行事例があればそれを収集し、 

活用方法を学校現場に伝えていきたいと考えてい 

る。 

       吉 武 委 員  コロナで学校・学級閉鎖になる可能性があるが、リ 

モート学習は考えているのか。 

    諸冨学校教育課長  コロナの感染状況によると思うが、基本的には昨年 

度のような長期の臨時休業は考えてはいない。最悪 

長期に休まざるをえない状況になった時には、家庭 

にネット環境があればリモートでの授業も物理的 

には可能である。 

       吉 武 委 員  小学生の低学年から使うことになると思うが、それ 

ぞれの段階に合った教材などは文科省から支給さ 

れているのか。独自での対応になるのか。 

    諸冨学校教育課長  学習に関するアプリを２つ入れている。授業で使え 

るような、１人だけでなく多くの子ども達の考えが 

スクリーンに映し出せるような仕組みはあるので、 

使いこなせる研修が必要だろうと考えている。それ 

と、１教科だが文科省の検証事業でデジタル教科書 

もあるので、タブレットに入れて活用を図っていき 

たいと考えている。今後も学校現場のニーズに答え 

てアプリを増やしていく必要はあろうかと思って 

いる。 

    加 藤 教 育 長  パソコンの活用については、宿題の代わりに練習問 

題を持って帰ってすることはできるが、リモートで 

の授業となると環境が整ってない家庭をどうする 

のか、機械を貸与するとすれば通信料の負担をどう 

考えるのか、故障時の対応、視力低下の問題などい 

ろいろな課題があると捉えている。これまでの事例 

の中では、伊美小の体育の映像による指導や竹田津 

小の双国高校と連携したプログラミング教室、旭日 

小の長崎の小学校とのリモート授業や、小規模校の 

複式学級におけるパソコンを活用した授業の研究 

など挙げられるが、いろいろな事例を紹介する中 

で、またそれをする中で問題点が明らかになって 

くるだろうと思われるので、本年度、課題を見つ 

けながらとにかく前に進もうと言う事でご理解 
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いただきたいし、注目していただきたいと思う。 

    吉 武 委 員  学校間の通信ができれば、複式の学級でひとつの学 

年は他の学校の授業を受けることも可能となり、市 

全体で幅広いリモート学習ができる。先生方と話し 

てプログラムやカリキュラムを作っていただけば、 

１人１台パソコンを与えた意味が出てくるのでは 

ないだろうか。 

    高 山 委 員 部活動のあり方検討で、団体競技の拠点校方式で行 

くという事だったが、部活動は中学生にとってとて 

も大事だと思う。子どもの出生数を考えれば十数年 

後には市全体でやっといくつかの部が成り立つと 

いう世界に入ると思うので、このあり方検討の会の 

結果は、是非この定例会でお知らせいただきたい。 

    

猪俣社会教育課長  4/23 オリンピック聖火リレー  

4/27 ふるさと国東の偉人漫画製作活用検討委員会 

5/11 国東市スポーツ協会理事会 

5/23 県民すこやかスポーツ祭（軽スポーツの部） 

    高 山 委 員 国見海浜公園の児童・生徒体験事業については、今 

後、小中学校のプール利用をどうするかの議論があ 

ると思うが、その話とはリンクして考えるのか。 

    猪俣社会教育課長 海洋スポーツのガイドラインがあり、それを参考に

開催を検討するので、プールとは別個で考えている。 

    高 山 委 員 この体験事業は市内だけなのか。 

    猪俣社会教育課長 市内の児童生徒を対象としている。 

吉 武 委 員 集客を増やすために市外の学校にはＰＲしている 

のか。 

    猪俣社会教育課長 この事業は集客の目的ではなく、体験を目的に考え 

ている。 

    吉 武 委 員 事業として採算が合うように、市外の人にも体験し 

てもらう働きかけも必要ではないか。 

       猪俣社会教育課長 出来るだけ多くの方に利用していただけるように 

各種大会やイベントを計画している。また、体験し 

ていただいた子どもさんにサービス券を配付し、再 

度の利用を促していきたいと考えている。 

    吉 武 委 員 やる以上は、ある程度の費用が回収できるように手 

を打つべきではないかと思う。後、社会体育を市民 

に広めていくことも重要な使命だと思っている。今 
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コロナ禍で運動能力が低下していると報道がある中 

で、一般市民にいかに運動してもらうかが重点項目 

ではないか。各地区に拠点をつくり、みんなが利用 

できるようにし、最終的には地域スポーツ的なクラ 

ブ運営が各地区でできるようなビジョンを持って、 

いろんな施策を行っていくのが社会体育だと思う 

ので、重点項目として考えていただきたい。 

    加 藤 教 育 長 検討課題とさせていただきたい。 

    福 永 委 員 海浜公園について、地元の方との話し合いを設ける

とあったと思うがどうなっているのか。 

    猪俣社会教育課長 商工会や漁協の方との話し合いは進めている。イベ 

             ント開催時の商品・記念品関連、警護艇の依頼等を 

協議している。 

    福 永 委 員 ヨット等で割と遠くまで出た時の協議はどうなのか。 

猪俣社会教育課長 昨年12月から漁協の方と話を進めている。本年度 

ウィンドサーフィンの県体や全日本選手権等が計 

画されているので、利用できる範囲について、本年 

度はかなり広い範囲で活動ができるように協議を 

している。 

 

井上文化財課長  4/18  勾玉体験ツアー 

                     4/20  六郷満山日本遺産担当者会議 

                     4/24  勾玉体験ツアー 

                     4/29・5/ 1・2  勾玉体験ツアー（中止） 

                   5/22・23・29  勾玉体験ツアー（予定） 

       福 永 委 員 弥生のムラの集客について、昨年はコロナの影響も 

あって県内の修学旅行生がたくさん利用してくだ 

さったり、体験ツアーを組んでくださったりしてあ 

りがたいとは思うが、それをあまりあてにしすぎる 

のも悪いのではないかと思う。広く情報を発信して 

それ以外の集客対策も同様に必要になってくるの 

ではないかと思っている。 

     井上文化財課長 昨年行った弥生アラカルトは20日間40講座で約 

500名の参加者があり、非常に好評だった。新しい 

メニューも考えているので、本年度も引き続きやっ 

ていきたい。情報発信については、市内については 

勿論、豊後高田、日出、杵築などにもビラを配布し 

て、近隣の方々にも来ていただけるような対策は、 
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今年もとるようにしている。いろいろな仕掛けをし 

ながら、当然、感染症対策を実施したうえで、集客 

に努めていきたい。 

 

都留給食センター所長  4/22 給食担当者会議 

    古 城 委 員 安心・安全な給食の提供について、以前地産地消を 

目指して給食を提供していると聞いたが、地域の食 

材で補えているのか、費用面で地産地消は高いのか 

どうなのか、お聞かせいただきたい。 

都留給食センター所長 地元の食材を使うと高くなるのは実情。納入について 

は、基本的には単価の安いところから行うが、値段だ 

けでは決められないところがあり、バランスを取り 

ながら購入している。合併前の国東町で、農政部署が 

中心となって地産地消の会議を定期的に行っていた 

と聞いている。そういった場がなければ地産地消の 

実行は難しいと思うので、今後、会議の場を持ってい 

ただけるよう調整をお願いしている。 

    古 城 委 員 随分前の会議で、無農薬の食材を学校給食に、という 

話があったと記憶しているが、その後の話を何も聞 

かないが、状況は。 

    都留給食センター所長 無農薬は理想ではあるが、現実的には難しいと思わ 

れる。低農薬にすることはできると思うので、そうい 

ったところを含めて話し合いをする場がほしいと考 

えている。 

    加 藤 教 育 長 毎日地産地消の食材で賄うのは量からいって無理だ 

と思うので、構想として、くにさき学の郷土料理や、 

カレーの日の材料などに地産地消を活用してはどう 

かと考えている。 

    高 山 委 員 給食費公会計化の遂行について、いろいろなトラブ 

ルが考えられるが、現時点でシミュレーションは行 

っているのか。 

    都留給食センター所長 口座からの引き落としができなかった時の対応につ 

いて、納付書を送付する、それでも納付がなければ児 

童手当等からの充当等を行うことなどをシミュレー 

ションしている。 

    高 山 委 員 そこで学校の先生方に何かの督促を頼むことなど、 

保護者との接触はないのか。 

    都留給食センター所長 督促の文書を生徒に持って帰ってもらうことは発生 
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するとは思うが、それ以外はない。 

    福 永 委 員 子どもが親に渡さないことも考えられるので、郵送 

の方が良いのでは。 

    都留給食センター所長 そのような状況があるのであれば、郵送で対応した 

い。 

    福 永 委 員 異物混入について、入らないのが大前提だが、一般の 

食品会社だったら金属探知機をあてるなどされてい 

るところもあるようだが、そのような対応は難しい 

のか。 

    都留給食センター所長 重大な異物混入は市では発生していない。ネジや刃 

物のかけらなど金属探知機を使わなければならない 

ものが入っていて、判別ができない場合は検査機関 

に回す予算をつけており、それが何であるかの検査 

はできる。米の中の石など目で見ても分からない位 

小さいものを完全に取り除くことは不可能ではある 

が、極力調理する場で防げるものは防がなければな 

らないという取組をしている。 

 

松 本 図 書 館 長  4/ 6 第１回学校司書会議 

                  4/ 8  あかちゃんおはなし会 

                  4/10  おはなし会 

                  4/23  子ども読書週間（～5月12日） 

                  5/ 4・5 図書館特別開館 

          5/28 図書館資料整理日、図書館職員連絡会 

                 〈冒頭新年度の司書の人事異動を報告〉 

     古 城 委 員 読み聞かせグループ15団体が単独で活動されている 

と話があったが。 

      松 本 図 書 館 長  なかなか横の連携ができていないので、ネットワー 

クを作って情報共有等出来るような仕組みをつくり 

たいと考えている。 

    福 永 委 員 集客については、イベントで人が集まらなかったと 

きの要因分析、参加者へ口コミで広めてもらう、来館 

者へ呼びかけるなどの手法等、検討が必要ではない 

かと思う。 

    松 本 図 書 館 長  図書館長としてのミッションを、笑顔と声かけと元 

気よく明るい挨拶としており、来館者に積極的に声 

かけをするように毎年繰り返し指導をしている。 

    吉 武 委 員 今回の人事異動は非常によい事だと思う。学校に行 
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って子どもと触れ合うようになれば、コミュニケー 

ションもかなりできるようになるだろう。 

    松 本 図 書 館 長  長く同じところに勤務しているとそこしか見えない 

ので、全体をたくさんの視点で見てもらいたいとの 

思いで異動を行った。 

 

 

【議 事】 

 

議案第13号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

 

山下教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 基準を超える方が１名、基準以下が８名と説明があったが

提案どおりの認定でよろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

議案第 14号 国東市国見町統合小学校開校準備委員会設置要綱の一部改

正について 

 
山下教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 小学校保護者代表を９名としたいという提案ですが、いか 

         がでしょうか 

全 委 員 はい、よいです。 

 

同意第7号  国東市心身障害児就学指導委員会委員の委嘱について 
 
諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

  同意第8号  中央公民館長の任命について 

 

猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

  同意第9号  地区公民館職員の任命について 
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猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 来浦地区の公民館長の記載がないが館長はいらっしゃらな 

いのか。 

猪俣社会教育課長 館長は任期途中で変更がないので、記載していない。今回変 

わられた方だけを記載している。 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

  同意第10号  国東市社会教育委員の委嘱について 

 

猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

同意第11号  国東市社会教育指導員の委嘱について 

 

猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、いかがでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

同意第12号  国東市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

福 永 委 員 人数の枠は地区ごとに違うが、決まりがあってこの枠にな 

っているのか。 

猪俣社会教育課長 人口割とかではなく、旧町ごとの定員をそのままスライド 

した形になっている。人数割りからみると安岐が比較的多 

いが、活動が盛んで推進委員の出番も多く、人数的には適切 

ではないかと今の所は思っている。 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

同意第13号  国東市文化財調査委員の委嘱について 

 

井上文化財課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 
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同意第14号  史跡安国寺集落遺跡整備検討委員会委員の委嘱について 

 

井上文化財課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 同意を求めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

 

【報告・説明事項】 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

※プライバシーに関する内容があるため一部応答内容未掲載 

加 藤 教 育 長 他によろしいでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

【その他】 

 

  〇学校の水泳授業における感染症対策について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

福 永 委 員 プールの更衣室を使用する際に密になる危惧があるが、空 

         き教室を、男女分かれて、外から見えないような対策を取っ 

         て使用するなど、更衣室を利用することにこだわらなくて 

         も良いのではないか。プールの授業に関しても、人数の多い 

学校に関しては難しいところもあるかもしれないが、人数 

の少ない学校に関してはそんなに密にならないと思うので、 

学校の規模に応じてできるところ、できないところを学校 

の判断でされたらどうなのかと思う。 

吉 武 委 員 水泳は大切な授業だと思うので、今からでも対策の予算を 

取っていただいて、教職員の方及び関係者が協力して感染 

症対策を取りながら、是非実施してほしい。 

高 山 委 員 安岐小学校は新品のプールを昨年度も使えなくて、児童も 

残念だったと思うので、是非実施の方向を模索していただ 

きたい。 

加 藤 教 育 長 昨日の校長会でも同様の意見がほとんどで、このままの状 

況で行けば、是非やらせてもらいたいという総意だった。し 

かしながら課題はあるので、皆さん方のご意見を参考にさ 



－12－ 
 

せていただき、運用の仕方など工夫をしながら、校長会等々 

で検討を重ねて参りたいと思う。 

 

 

【午後０時０３分 閉会】 

 
   山下教育総務課長 閉会宣言 

 

 

令和３年５月２８日 

 

（署名委員） 教育委員  高 山 信 哉  ㊞ 

 

教育委員  福 永 泰 信  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 萱島 洋人 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


